

Con todos estos trabajos, sumados a la paciente labor bibliográfica de Marianne O. de Bopp podría formarse una bibliografía internacional de Humboldt y sobre los numerosos estudios que acerca de él y sus investigaciones se han escrito, que sin duda sería de gran utilidad para todos aquellos que directa o indirectamente aprovechan la vasta obra del sabio alemán.

ARTURO GÓMEZ

BOSA, REÁL. *Les ouvrages de référence du Québec; bibliographie analytique*. Comp. sous la dir. de Reál Bosa [Québec] Bibliothèque Nationale, 1969. xiii, 189 p.

Esta bibliografía que se presenta al público y al mundo bibliotecario en especial constituye el primer inventario con carácter exhaustivo de las obras de consulta de Quebec. La palabra consulta se entiende en este caso en su sentido más amplio, puesto que salvo en algunos campos del conocimiento humano, se han publicado pocas obras estrictamente de consulta en Quebec.

La idea de compilar un repertorio de este tipo surgió de la dificultad que se presentaba en la enseñanza de la bibliografía de las fuentes publicadas en Quebec; le sirvió de guía las obras de Winchell y Malclès.

No registra en términos generales ninguna obra que haya aparecido después de noviembre de 1967. El orden que se sigue para presentar las fichas es el de la clasificación de Melvil Dewey; y bajo cada número, las obras están arregladas alfabéticamente por autores. La anotación que acompaña a cada ficha es descriptiva generalmente y se redactó teniendo a la vista la obra respectiva.

Esta publicación es un resultado de los objetivos que se fijó la Biblioteca Nacional de Quebec cuando se fundó el primero de enero de 1968; entre las funciones que se fijaron a la nueva institución se destaca el importante papel que ha de desempeñar no sólo para reunir y conservar la producción bibliográfica de Quebec, sino sobre todo el de darla a conocer ampliamente y de estimular la investigación en esta forma.

Esta bibliografía analítica está destinada a llenar una laguna existente en Quebec ya que es un valioso instrumento de investigación, que ha de contribuir a difundir mejor y más ampliamente la cultura de esta parte del mundo.

GLORIA ESCAMILLA

Consejo de Educación Superior en las Repúblicas Americanas, Instituto de Educación Internacional. *La enseñanza del periodismo en América Latina*, New York, 1970. 48 p.

El Council on Higher Education in the American Republics (CHEAR) publica la traducción castellana de su séptimo informe destinado a administradores